

Fragment

Le choix de Dimitra Kolonia *

La tristesse [...] ce n'est pas un état d'âme, c'est simplement une faute morale, [...] un péché, ce qui veut dire une lâcheté morale, qui ne se situe en dernier ressort que de la pensée, soit du devoir de bien dire ou de s'y retrouver dans l'inconscient, dans la structure.

J. Lacan, *Télévision*, Paris, Le Seuil, 1973, p. 39.

Alors en quoi consiste ce repérage qu'est l'analyse ? Est-ce que ça serait ou ça ne serait pas s'identifier [...] s'identifier en prenant ses garanties, une espèce de distance [...] s'identifier à son symptôme ?

J. Lacan, *L'insu que sait de l'une-bévue s'aile à mourre*, séminaire inédit, leçon du 16 novembre 1976.

À partir de ces deux citations, et en vue de notre IV^e Convention européenne, j'aimerais mettre en parallèle les deux extraits « s'identifier au symptôme » et « s'y retrouver dans l'inconscient, dans la structure » : s'identifier à son symptôme, ne serait-ce pas repérage, orientation, bout de savoir ; ne serait-ce pas, au fond, s'y retrouver dans l'inconscient ?

C'est peut-être avec cette boussole que l'analyste aura une chance d'orienter son interprétation et conduire ses analysants à s'y retrouver, à leur tour, dans l'inconscient.

* [↑](#) Dimitra Kolonia, AE, 2022-2025, membre du Forum France.